



DETIENEN A *EL PELÓN*, JEFE DE SEGURIDAD DE LOS CHAPITOS

OMAR Félix Loaiza operaba ofensiva contra La Mayiza; en ataques a rivales y a autoridad usaba drones con explosivos; lo acusan de tráfico transfronterizo de drogas, migrantes y armas. **pág.14**

Operativo de SSP, Sedena, Semar, FGR y GN

Los Chapitos pierden a su jefe de seguridad

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

En un operativo conjunto en el que participaron elementos de varias instituciones federales, fue detenido Omar Félix Loaiza alias *El Pelón de Sonoyta* o *El 8*, jefe del brazo armado de Los Chapitos, quien desde el 19 de septiembre pasado coordinaba la ofensiva de este grupo contra La Mayiza en Sinaloa.

Al criminal se le identifica como un generador de violencia y responsable de actividades ilícitas, como el tráfico transfronterizo de drogas, migrantes y armas, además de la producción y comercialización de fentanilo, con destino hacia Arizona, Estados Unidos, y su centro de operación era el noreste de Sonora.

La detención del capo se realizó en la calle Ciudad Guadalajara, colonia Las Quintas, en Culiacán, la capital de Sinaloa, en cumplimiento de una orden de aprehensión por su probable participación en delitos de delincuencia organizada con fines de narcotráfico, tráfico de armas y tráfico de personas.

Omar Félix ha mantenido una alianza desde julio de 2022 con Eric Jesús Cabrera Cabrera, alias *El Duranguillo* o *Delta 1*, líder del grupo Los Deltas. Juntos mantienen una confrontación con la facción rival Los Cazadores-Los Salazar, por el control de rutas de tráfico en la región de Altar-Sásabe, en el estado de Sonora.

Entre el 6 de agosto y el 19 de septiembre permaneció en esta entidad hasta que, tras sufrir un intento de homicidio en el municipio de General Plutarco Elías Calles, regresó a Sinaloa, posiblemente debido al inicio del conflicto entre Los Chapitos y Los Mayos.

Se tiene conocimiento que en sus acciones delictivas ha empleado tecnología avanzada como el uso de drones explosivos y se detectó que planeaba

OMAR Félix Loaiza alias *El Pelón de Sonoyta* coordinaba ofensiva contra La Mayiza; en ataques usaba drones con explosivos; Lo acusan de narcotráfico, tráfico de armas y de personas



Foto: Especial

359

Homicidios
ha dejado la pugna
entre Los Chapitos
y La Mayiza

OMAR FÉLIX Loaiza alias *El Pelón de Sonoyta*, jefe de seguridad de Los Chapitos, ayer.

realizar mayores acciones con sustancias detonantes en días posteriores, por lo que se dio máxima prioridad a su captura.

El operativo se realizó mediante el trabajo conjunto de agentes y efectivos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Defensa (Sedena), Marina (Semar), Fiscalía General de la República (FGR) y Guardia Nacional (GN).

El pasado 25 de julio, autoridades de Estados Unidos detuvieron a Ismael *El Mayo* Zambada, principal líder del Cártel de Sinaloa, luego de que fue secuestrado por Joaquín Guzmán López, hijo de *El Chapo*, tras una reunión donde supuestamente limarían asperezas el entonces diputado federal electo, Héctor Melesio Cuén, y el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya.

Después de este confuso episodio, donde hasta el momento no se conoce con exactitud lo que pasó, *El Mayo* difundió una

carta a través de su abogado, para dar a conocer las circunstancias de su secuestro.

Más adelante, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, confirmó el secuestro y precisó que no tuvo nada que ver su Gobierno con el operativo en el que fue plagiado *El Mayo*, pese a las repetidas peticiones del Gobierno de México para explicar los hechos.

En este contexto, los conflictos entre los hijos de los líderes del Cártel de Sinaloa, *El Mayo* y *El Chapo*, comenzaron a recrudescerse, lo que originó una guerra entre facciones, que ha puesto en peligro la tranquilidad del estado, por lo que el Gobierno federal ha reforzado la seguridad en la entidad, debido a las constantes muertes por las pugnas entre los grupos.

Hasta el momento, elementos de la Secretaría de Marina (Semar), Defensa Nacional y Guardia Nacional mantienen recorridos y operativos de prevención del delito, a fin de ir pacificando el estado, con la desarticulación de células y decomiso de armamento y droga.

EL TIP

HACE una semana fue detenido Ramón "N", alias *El Kiki*, quien también estaba considerado como uno de los brazos armados del Cártel de Sinaloa.